

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL.—Número 11.480

Miércoles 4 de Diciembre de 1940

Precio del ejemplar 15 céntimos

## Los artilleros segovianos celebran la fiesta de Santa Bárbara

### Misa solemne en la S. I. C. en la que los caballeros alumnos de la Academia cantaron el Himno Artillero y la Misa de Angeles. Brillantísimo desfile. Con escenas del Quijote desfiló ayer una lucida cabalgata. Función de variedades y festival taurino

Ayer tuvo lugar en el teatro Juan Bravo, organizada por el Regimiento de Artillería de guarnición en la plaza, una función de variedades, a la que asistieron los artilleros segovianos. Actuaron los artistas anunciados, que fueron aplaudidísimos.

Esta tarde, en la plaza de toros, se está celebrando un festival taurino, en el que actúan destacadas figuras del toreo, que desinteresadamente prestan su concurso a la fiesta.

#### La cabalgata alegórica

Resultó, como se esperaba, este festejo muy brillante, siendo unánimes y justos los elogios que se le dedican.

El paso por las calles de la capital de la cabalgata alegórica a la obra del inmortal Cervantes «El ingenioso hidalgo don Quijote de la Mancha», ofreció un aspecto fantástico. Los que la formaban constituían largas filas de jinetes y escuderos, vestidos con trajes de la época en que tiene su desarrollo la famosa novela del príncipe de nuestros ingenios, y llevaban antorchas encendidas que desvanecían las sombras de la noche, pues para dar mayor realce al paso de la cabalgata, habían sido apagadas las luces del alumbrado público.

En este festival, que recuerda los muchos de esta clase que han organizado en Segovia los alumnos de la Academia de Artillería, en honor de su Patrona Santa Bárbara y en las juras de bandera, no desmereciendo, en esplendor, de los que han dejado en nuestro vecindario un recuerdo imborrable, figuraban tres carrozas, presentadas con mucho arte. La primera representaba la escena en la venta de la lucha de don Quijote con los pellejos de vino; la segunda, la del escrutinio de los libros de caballería andante, con la quema de éstos, y la tercera, el momento en que don Quijote vela sus armas.

El público elogió, como se merece, la bella presentación de las carrozas que iban precedidas de caballeros y timbaleros, y heraldos, muy acordes con lo que debe ser esta índole de cortejos.

La cabalgata subió a la plaza de Franco, por la calle de San Juan, regresando a la Academia por las calles Real y San Francisco.

Durante su tránsito se abrieron los balcones de las casas de vecindad, apareciendo éstos llenos de espectadores que demostraban su complacencia ante la presencia del magnífico espectáculo.

Desde el balcón del Ayuntamiento presenciaron su entrada en la plaza de Franco, las autoridades civiles y militares y numerosas representaciones de todos los centros y entidades de la capital.

El desfile ante las Casas Consistoriales fue verdaderamente impresionante, haciendo parada la cabalgata frente al citado edificio. En aquel instante subió al kiosco de la música la banda de cornetas, que también figuraba en la cabalgata, ejecutando una stretta floreada.

Acto seguido un heraldo leyó un pregón, como es costumbre en este género de festivales.

La fiesta, por lo lucida, es de las que se evocarán siempre con gran orgullo en nuestra ciudad.

#### Solemne función religiosa

A las once de la mañana, se ha celebrado en la Santa Iglesia Catedral una solemne función religiosa organizada por los artilleros en honor de su gloriosa Patrona Santa Bárbara. En el presbiterio, al lado de la Epístola, se había levantado un trono en el que se veía la imagen de Santa Bárbara rodeada de flores y luces, con una bandera nacional y un gran escudo de España. A los lados estaban colocados varios cañones y armas. Dos grandes focos situados en la reja del presbiterio lanzaban su fuerte luz al templo. El aspecto era de depurado y artístico. También el altar mayor se hallaba adornadísimo.

Asistieron al solemne acto religioso las autoridades militares, civiles, eclesiásticas y jerarquías del Momento, así como comisiones de todos los Cuerpos de la guarnición y representaciones de todos los organismos oficiales. Autoridades y comisiones se situaron en la capilla mayor. El prelado, acompañado de las dignidades del Cabildo Catedral, tomó asiento en su trono. En la vía sacra se colocaron los invitados.

#### Aterrizan en Tortosa tres aviadores ingleses

Tortosa, 4.—A 40 kilómetros de esta ciudad, cerca de la desembocadura del Ebro, aterrizó un aparato bimotor inglés, tripulado por un capitán y dos sargentos, de la misma nacionalidad. Se cree que sufrió averías en combate sostenido con aviones italianos. Un capitán de la Guardia civil se hizo cargo de la tripulación y de la documentación. Conducidos por un teniente de Aviación han llegado a ésta los aviadores extranjeros y siguieron para Tarragona con objeto de ser internados.

## Comida extraordinaria a los pobres de la ciudad

#### Comienza la ceremonia

A la hora señalada, nuestro primer templo, como ya hemos dicho, presentaba un brillantísimo aspecto, totalmente abarrotado de público en sus naves centrales.

Comenzó el acto cantándose por un nutrido coro de voces, formado por alumnos de la Academia, banda y orquesta, bajo la dirección del maestro de capilla de la Santa Iglesia Catedral, el Himno Artillero. El momento fué de gran emoción. Las notas vibrantes del Himno sonaban bajo las severas bóvedas del templo como una energética y decidida profesión de fe religiosa y patriótica, en la que los caballeros alumnos ponían sus más cálidos entusiasmos. Los fieles siguieron conmovidos la brillantísima interpretación del Himno.

#### La misa

A continuación dió comienzo el santo sacrificio de la misa. Ofició el canónigo de la Santa Iglesia Catedral, don Arturo Hernández, ministro por dos beneficiados de dicho templo. Los caballeros oficiales cadetes cantaron, bajo la dirección de don José del Moral, acompañados de órgano, la Misa de Angeles. Las sencillas estrofas de esta misa alcanzaron en la ceremonia un brillantísimo relieve.

Al ofertorio y siempre bajo la dirección del citado maestro de capilla, se interpretó por la banda y orquesta «El Angelus», de Massenet. En el momento de la Consagración, mientras se abatía la bandera y se rendían armas, como homenaje al Señor de los Ejércitos, se interpretó por la banda el Himno Nacional.

#### La oración sagrada

Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el muy ilustre señor don Francisco Romero López, magistrado de la Santa Iglesia Catedral de Zamora, el cual pronunció una brillantísima oración sagrada, señalando

la influencia de Jesucristo en los individuos y en la sociedad. Hizo un documentado recorrido histórico en demostración de su tesis y señaló los puros fundamentos de la catolicidad de España, afirmando que es necesario restaurar en nuestra Patria el Reino de Jesucristo, reformando nuestros costumbres y nuestra vida tanto privada como pública, porque esto es lo que necesita la nueva España, resultando así sus mejores tiempos históricos. Dijo que los artilleros, así como todos los fieles debemos imitar a Santa Bárbara, en entregar la vida, si preciso fuera, para librar la gran batalla de la Fe, que debe ir precedida de la gran batalla de la moralidad.

#### Termina la ceremonia

Terminado el Santo Sacrificio de la Misa, el prelado dió la bendición a los fieles y con ello terminó la solemne ceremonia religiosa, que ha revestido inusitada brillantez, señalando el entusiasmo y devoción con que los artilleros segovianos han conmemorado la festividad de su gloriosa Patrona Santa Bárbara.

#### Marcialísimo desfile de los caballeros alumnos

Terminada la misa, las autoridades, comisiones y representaciones se trasladaron a la plaza de Franco, situándose ante las Casas Consistoriales. Inmenso gentío se congregó en el indicado lugar y se apiñaba en los balcones y en la plaza para presenciar el desfile de las fuerzas.

Presidió el acto el excelentísimo señor gobernador militar de la plaza, a quien acompañaban todas las autoridades y las distinguidas comisiones y representaciones. Distinguidas damas y señoritas presenciaron el desfile desde el balcón central del Ayuntamiento.

Previo el correspondiente toque de atención desfilaron ante las autoridades las distintas Secciones de la Academia, con bandera y banda de cornetas y tambores y de música. Mandaba las fuerzas el primer profesor del primer grupo, comandante don José Gómez López.

El desfile fué impecable y se realizó en columna de honor. Durante todo el acto el público hizo objeto a los caballeros alumnos de grandes demostraciones de simpatía. Cuantos presenciaron el desfile elogiaron con gran entusiasmo y justicia la magnífica presentación de las fuerzas y la marcialidad con que los caballeros alumnos desfilaron.

El coronel jefe de la Academia, señor marqués de Rivadulla, fué felicitudísimo, en primer lugar por el excelentísimo señor gobernador militar de la plaza y provincia y después por todas las autoridades. Muchísimas personas se acercaron también al citado director de nuestro centro militar para señalar su complacencia por el completo éxito del desfile.

#### Jefes militares en Segovia

Para asistir a las solemnes fiestas que en el día de hoy se han celebrado en nuestra ciudad, han llegado a Segovia destacados jefes artilleros, así como representaciones de las restantes Academias militares.

#### Comida a los pobres

A las doce y media se ha servido en todos los comedores de Auxilio Social y restantes benéficos, comidas extraordinarias a los pobres de la ciudad, asistiendo a presenciarlas los jefes y oficiales artilleros. Ya en el día de ayer se repartieron bolsas con comestibles a los pobres de Segovia que no asisten a dichos centros benéficos.

De esta manera los artilleros segovianos han querido asociar a los humildes al regocijo y entusiasmo por la festividad del día.

Ha sido este un delicado rasgo que dice mucho sobre los cristianos sentimientos de nuestros jefes militares artilleros, tan altamente puestos de marñifesteros. En todos los sectores de la ciudad no se han regateado los elogios para esta noble iniciativa.

#### Comida extraordinaria

A la una de la tarde, se ha servido a los artilleros una comida extraordinaria, que fué presenciada por los jefes militares.

En resumen, la fiesta de Santa Bárbara, Patrona del Arma de Artillería, ha revestido en Segovia grandiosa brillantez y a ella se ha asociado en pleno nuestra ciudad, de tan gloriosa tradición artillera.

La animación en la ciudad es grande, pues han llegado muchos forasteros para asistir a las fiestas. Por ello el gran baile de gala de esta noche constituirá un gran acontecimiento.

#### Roosevelt ha salido para Miami

Efectuará un viaje por el mar Caribe Nueva York, 4 (2 t.).—Roosevelt ha salido en tren especial para Miami, donde embarcará a bordo del crucero «Tuscaloosa», con objeto de realizar un viaje de inspección por el mar Caribe. El Presidente permanecerá asistente de Washington hasta el 16 de Diciembre, y la inspección de las bases se extenderá, probablemente, hasta Kingston, en Jamaica.—Efe.

#### Reunión del Consejo Superior del Ejército

Madrid, 4.—Bajo la presidencia del ministro del Ejército, se ha reunido el Consejo Superior del Ejército, integrado por los tenientes generales Saliquet, Orgaz, Dávila, Pinto y Kindelan y general de brigada Alonso Yega, subsecretario del Ministerio, como secretario de dicho Consejo.

## EL ACCIDENTE FERROVIARIO DE VELLILLA DE EBRO

### Continúa la identificación de cadáveres. El juez ha tomado declaración a los maquinistas y fogoneros. ¿No vieron éstos cerrados los discos de entrada a Vellilla?

#### El juez se hace cargo del sumario

Zaragoza, 4.—El juez especial se hizo cargo del sumario por el accidente ferroviario ocurrido en Vellilla de Ebro.

El lugar del suceso presenta un aspecto desolador. A ambos lados de la vía se alineaban los 41 cadáveres que habían sido extraídos de entre los restos del convoy y desparramados en varios montones los equipajes, manchados de sangre y sacas de correspondencia.

A las 12.30 de la mañana, en los trenes especiales de Zaragoza, Caspe y Mora de Ebro y en las ambulancias del Ejército, Ayuntamiento, Diputación, Hospitales y de la Inspección de Higiene, habían sido evacuados

ya todos los heridos, quedando únicamente en el lugar del suceso los muertos.

Los hospitales de Zaragoza, el militar y el civil, Casas de Socorro, etcétera, montaron servicios extraordinarios para recibir a los siniestrados.

Continúa la identificación de cadáveres. En los trabajos de salvamento cooperó una de las compañías de un batallón disciplinario que realizaba obras en Quinto.

En el Hospital provincial y Hospital militar ingresaron ayer, a última hora, bastantes heridos.

#### Otros detalles

Juntamente con el material sanitario de los trenes de socorro han salido para Vellilla técnicos para procurar la reparación de las comunicaciones. Por quedar la vía interceptada, los trenes procedentes de Zaragoza van a Barcelona por Lérida y Pica-moixons, y se cree que hasta primeras horas de la noche no llegará ninguno a Barcelona.

El juez toma declaración a los maquinistas y fogoneros

El juez tomó declaración a los maquinistas, fogoneros y conductores de ambos trenes y aunque la declaración de éstos pertenece al secreto del sumario, es posible que expliquen el suceso diciendo que no vieron cerrados los discos de entrada a Vellilla.

Ha dispuesto la autoridad judicial que los cadáveres fueran trasladados al depósito judicial de Zaragoza y que las autoridades se hicieran cargo de los equipajes que se hallaban sobre el lugar del siniestro, pertenecientes a los muertos y heridos, para hacer entrega a las familias en momento oportuno.

A las dos de la tarde anunciaron de Barcelona y Madrid que de ambas ciudades salían en automotores especiales los altos jefes de la Compañía de M. Z. A. con técnicos para colaborar si fuera necesario en los trabajos de descombro de la vía.

Se trabaja muy intensamente en la limpieza de la vía.

Durante todo el día de hoy, el servicio se dará por la línea de la red catalana.

Todos los muertos y heridos correspondientes al coche de la formación de Valladolid, que venía agregado al expreso de Madrid-Barcelona.

#### Llegada de cadáveres

Zaragoza, 4.—A las nueve y media de la noche han llegado, en un tren especial de Vellilla de Ebro, 41 cadáveres. En la estación se hallaban el alcalde de Zaragoza y otras autoridades. Los féretros han sido trasladados en varios camiones militares al Depósito del cementerio de Torrero.

La línea continúa interceptada. Las brigadas continúan trabajando activamente.

## CIENTO TREINTA BARCOS

### Lleva entregados Norteamérica a Inglaterra

Nueva York, 4 (2 t.).—El departamento de Navegación Federal ha concedido autorización para la venta a Inglaterra de otros cuatro buques. El número de barcos entregados por los Estados Unidos a Gran Bretaña desde el comienzo de la guerra, ascenderá por tanto a 130. Se sabe que otros diez mercantes del Gobierno norteamericano, que se encuentran en dique seco y que datan de la gran guerra, serán también puestos a disposición de Gran Bretaña próximamente. Efe.

## en la ciudad

### Los comunicados griego e inglés se apuntan éxitos terrestres y aéreos en el frente Suroriental

#### Comunicado de las fuerzas aéreas inglesas en Grecia

Atenas, 4 (2 t.).—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas aéreas inglesas en Grecia: «Los aviones de bombardeo británicos efectuaron ayer un afortunado ataque contra los objetivos militares más importantes de Valona, en Albania. A pesar del mal tiempo y de la presencia de numerosas cazas enemigas, todas las bombas cayeron en la zona de los objetivos propuestos. En varios grandes edificios se provocaron incendios, que fueron seguidos por una serie de explosiones. Varias bombas cayeron a lo largo del muelle y alcanzaron a un barco. Fué derribado un aparato enemigo. En la región de Argyrocastro uno de nuestros cazas atacó y derribó, incendiado, a un avión enemigo de reconocimiento. De todas las operaciones nuestros aparatos regresaron indemnes a sus bases.»—Efe.

#### Comunicado griego

Atenas, 4 (2 t.).—Comunicado número 38 del alto mando de las fuerzas griegas, correspondiente al 3 de Diciembre: «En la región de Pogradetz, nuestras tropas, después de un fuerte combate, han ocupado nuevas alturas. Se hicieron prisioneros y se cogieron armas automáticas, morteros y tres cañones. En el resto del frente continuó la lucha, con algunos avances de nuestras fuerzas. Nuestra aviación bombardeó con éxito las columnas y depósitos de la retaguardia enemiga, donde se observaron grandes incendios. En combates aéreos nuestros cazas derribaron dos aparatos enemigos. Un avión griego no ha regresado a su base.»—Efe.

#### Felicitación de un almirante inglés

Atenas, 4 (2 t.).—El almirante sir Andrew Cunningham, jefe de la flota inglesa del Mediterráneo, ha enviado a la Marina griega una carta de felicitación por su actuación en esta guerra. Añade que los marinos británicos están orgullosos de colaborar con los helénicos.—Efe.

#### Acto de pillaje en Coventry

Nueva York, 4 (2 t.).—Según las noticias recibidas aquí, en Coventry se han producido numerosos robos después del ataque aéreo alemán. El Consejo municipal ha publicado una nota en la que se lamenta de los actos de pillaje y de la actitud de los habitantes de localidades vecinas, que se aprovecharon del levantamiento pasajero del racionamiento de víveres, en Coventry, para crearse reservas de comestibles.—Efe.

## DESPUES DEL ATAQUE A COVENTRY

## Se cometieron numerosos actos de pillaje

### La Junta Política

Se reúne presidida por el ministro de Asuntos Exteriores

Madrid, 2.—Bajo la presidencia del señor Serrano Suñer, a las siete y veinte de la tarde ha quedado constituida la Junta Política en la secretaría general del Movimiento. Asistieron los miembros de la Junta Política señores Gamero, Carceller, conde de Mayalde, Miguel Primo de Rivera, Pilar Primo de Rivera, Sancho Dávila, Gerardo Salvador Merino, Blas Perea, Ridruejo, Esteban Bilbao y José María Arellano.

### Audiencias del ministro de Asuntos Exteriores

Madrid, 3.—El ministro de Negocios Extranjeros conferenció hoy con el embajador de Inglaterra. Fué cumplimentado por el ministro de Holanda, don Leopoldo R. Kerney; por el ministro de Noruega, ministro del Ecuador, cónsul de España en Rabat y por el primer secretario de la Embajada en el Vaticano, Antonio Villacieros.

### Bulgaria hará lo posible por mantenerse apartada de la guerra

Sofía, 3.—La declaración del ministro de Comercio, Sagoroff, según la cual el Gobierno búlgaro hará todo lo posible por mantener al país apartado de la guerra, ha sido recogida con gran relieve por todos los periódicos de Sofía, los cuales subrayan el tono tranquilizador de las palabras del ministro. El diario «Mir» dice, entre otras cosas: «Después de estas declaraciones cabe esperar que el Sureste de Europa pasará un invierno tranquilo.»

Los demás órganos de la Prensa hacen resaltar, con testimonios de periódicos y personalidades del extranjero, «la acertada política que sigue el Gobierno búlgaro.»—Efe.

### Aterrizan en Tortosa tres aviadores ingleses

Tortosa, 4.—A 40 kilómetros de esta ciudad, cerca de la desembocadura del Ebro, aterrizó un aparato bimotor inglés, tripulado por un capitán y dos sargentos, de la misma nacionalidad. Se cree que sufrió averías en combate sostenido con aviones italianos. Un capitán de la Guardia civil se hizo cargo de la tripulación y de la documentación. Conducidos por un teniente de Aviación han llegado a ésta los aviadores extranjeros y siguieron para Tarragona con objeto de ser internados.

### EN MEMORIA DE VON BEHRING

## Principal protagonista de la lucha contra la difteria

Homenaje de los médicos de 23 países, entre los que figura España Marburgo, 4 (2 t.).—Para celebrar la memoria de Emil Von Behring, principal protagonista científico de la lucha contra la difteria, numerosos representantes de la ciencia alemana y gran número de técnicos y médicos de 23 naciones del mundo, se han reunido hoy en Marburgo. Han enviado delegados Italia, España, Portu-

## EFEMERIDES

### 4 de Diciembre de 1642: MUERE RICHELIEU

Por RODRIGO DE ARRIAGA

Armando Juan Duplessis, cardenal de Richelieu, es uno de los más curiosos tipos históricos, a quien los franceses otorgan el indudable mérito de haber contribuido a la grandeza de la Patria por la unidad nacional y la igualdad de todas las clases ante la ley; a pesar de su evidente despotismo. Habíase dedicado en un principio a la carrera de las armas y abrazó después el estado eclesiástico, brillando en el púlpito por su elocuencia. Fué nombrado por el clero del Poitou diputado en los Estados generales en 1614; se declaró partidario de la Reina madre, que le nombró capellán suyo; fué nombrado en 1616 secretario de Estado, de la Guerra y de Negocios Extranjeros; se mezcló en las desavenencias entre María de Médicis y Luis XIII, viéndose obligado a retirarse al Luçon y a Avignon. No tardó, sin embargo, en ser protegido por la Reina madre, entrando en el Consejo de la Corona en 1624, a pesar de la antipatía del Rey. Entonces alianza con los ingleses y holandeses herejes, guerra contra el Papa; victoria contra los protestantes de Francia, etc. Creado primer ministro en 1629, triunfa de sus enemigos interiores y obliga a Gaston, hermano del Rey y a María de Médicis a abandonar el Reino; lucha contra la Casa de Austria con éxito favorable y como continuasen las conspiraciones, apela de nuevo a medidas de rigor; destierra a la señorita Lafayette, favorita del Rey; hace sufrir registros minuciosos a la Reina Ana de Austria, y habiendo descubierto un plan que se fraguaba contra él, hizo perecer en el cadalso a uno de sus autores, Cinq-Mars, sin consideración a su nobleza. Pero aquella vida de lucha continua tenía mucha su salud, y le condujo a la muerte a los cincuenta y ocho años de edad.—ARCO SPES.

†  
D. O. M.  
PRIMER ANIVERSARIO  
Rogad a Dios en caridad por el alma  
DEL SEÑOR  
**Don Matías García Moreno**  
Jefe de Telégrafos, jubilado  
Que falleció cristianamente el día 6 de Diciembre de 1939  
R. I. P.  
El culto del día 5, en la iglesia de Corpus Christi, de seis a siete; así como las misas que se digan el día 6, en los Padres Franciscanos, a las ocho y media, nueve y nueve y media y diez, y la que se diga a las once, en la Santa Iglesia Catedral, en el Santo Cristo de Lozoya, serán aplicadas por su eterno descanso.  
Su esposa e hijos,  
Agradecerán a sus amistades la asistencia a alguno de estos piadosos actos y le encomiendan a Dios Nuestro Señor, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.



